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Quinta e sexta-feira, 7 e 8 de setembro de 2023

CORRIGENDA

Na Portaria Pre Adm 026/2023, publi-
cado no Jornal Diário de Petrópolis, Ór-
gão oficial desta Casa Legislativa, em 
14/07/2023, onde se lê: “...,produzindo 
efeitos a partir de 01 de janeiro de 2022.” 
,  leia-se: “...,produzindo efeitos funcio-
nais a partir de 19/05/2021 e financeiros 
a partir de 01/01/2022.”.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 04 de setembro 
de 2023.

Junior Coruja
Presidente

CORRIGENDA

Na Portaria Pre Adm 027/2023, publi-
cado no Jornal Diário de Petrópolis, Ór-
gão oficial desta Casa Legislativa, em 
14/07/2023, onde se lê: “...,produzindo 
efeitos a partir de 01 de janeiro de 2022.”, 
leia-se: “...,produzindo efeitos funcionais 
a partir de 05/11/2021 e financeiros a 
partir de 01/01/2022.”.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 04 de setembro 
de 2023.

Junior Coruja
Presidente

REGISTRO POR APOSTILA

Fundamentação Legal: Art. 65, § 8º, da 
Lei 8.666/93.
Processo Administrativo CMP nº 
1168/2022.
Ata de Registro de Preço nº ARP 
SEGOV 002/2021, Registro nº 
420001/000447/2021 – Processo nº 
002/2021 – Carona.
Objeto: Serviços de Locação de Veículo 
– Veículo Tipo Hatch, conforme especi-
ficações e quantidades estabelecidas no 
(Termo de Referência) – Adesão de 15 
veículos.
Órgão Gerenciador: Estado do Rio de 
Janeiro, pela Secretaria de Estado de 
Governo – SEGOV, inscrito no CNPJ sob 
o nº 42.498.600/0001-71.
Órgão Participante/Carona: Câmara 
Municipal de Petrópolis-RJ, inscrita no 
CNPJ sob o nº 30.624.696/0001-98.
Fornecedor Registrado: CS BRASIL 
FROTAS S.A, inscrita no CNPJ sob o nº 
27.595.780/0001-16.
Vigência da ARP: 16/12/2021 à 
16/12/2022.
Vigência Contratual: 30/09/2022 à 
31/03/2025.
Valor Registrado Mensal: R$ 46.699,95 
(quarenta e seis mil, seiscentos e no-
venta e nove reais, e noventa e cinco 
centavos).
Ato Registrado: Variação do valor con-
tratual decorrente de reajuste financeiro 
retroativo no percentual de 6,4601% 
ao valor anteriormente praticado com 
base em índice oficial - INPC referente 
ao período de  novembro de 2022 à ju-
lho de 2023, perfazendo um total de R$ 
25.318,35 (vinte e cinco mil, trezentos e 
dezoito reais, e trinta e cinco centavos).
Valor Contratual a viger: O valor de R$ 
48.337,56 (quarenta e oito mil, trezentos 
e trinta e sete reais, e cinqüenta e seis 
centavos) passa a viger com incidência 
do percentual referido, a partir de agosto 
de 2023, conforme autorização do presi-
dente dessa Câmara Municipal constan-
te no processo administrativo CMP nº 
1168/2022.

Em 25 de agosto de 2023.
Junior Coruja
Presidente

EXTRATO DE CONTRATO Nº 018/2023.

INSTRUMENTO: EXTRATO DE CON-
TRATO Nº 018/2023.
FUNDAMENTO: Processo CMP ADM n° 
1007/2023.
PARTES: CÂMARA MUNICIPAL DE PE-
TRÓPOLIS e VRO GERENCIAMENTO 
DE DOCUMENTOS EIRELI.
OBJETO: Contratação dos serviços de 
arquivologia para confecção de laudo 
técnico de avaliação quanto às condi-
ções documentais e materiais do Setor 
de Arquivo, desta Câmara Municipal de 
Petrópolis RJ.
PRAZO: 05/09/2023 período de 30 dias 
úteis.
VALOR: R$ 6.650,00 (seis mil e seiscen-
tos e cinqüenta reais).
DATA: 30/08/2023.

ATA DA 10ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos vinte e três dias do mês de agosto do 
ano de dois mil e vinte e três, centésimo 
octogésimo ano de Fundação da cidade 
de Petrópolis, no Salão Plenário da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, verificado 
o quórum e havendo número legal, ás 
dezesseis horas e dezenove minutos, o 
Vereador Domingos Protetor declarou 
aberta a presente Sessão com os se-
guintes dizeres: Feliz a nação cujo Deus 
é o Senhor. Sob a proteção de Deus e 
em nome do povo de Petrópolis damos 
início aos nossos trabalhos. Em seguida, 
solicitou o Secretário,  “Ad hoc” o Verea-
dor Hingo Hammes que realizasse a lei-
tura da ata e do expediente. Realizada a 
leitura da ata anterior, esta restou apro-
vada. EXPEDIENTE: GP nº: 442/2023 
(CMP 4324/2023); Projeto de Lei nº: 
4327/2023 da Vereadora Gilda Beatriz; 
Requerimento de Informação nº: 4321 do 
Vereador Hingo Hammes; Requerimento 
de Informação nº: 4323 e 4325/2023 da 
Vereadora Gilda Beatriz; Requerimento 
de Informação nº: 4326/2023 do Verea-
dor Domingos Protetor; Indicações nº: 
4316, 4319, 4322, 4328 e 4329/2023. 
Terminada a leitura do Expediente o Ve-
reador Dr. Mauro Peralta solicitou a in-
versão de pauta e com a anuência dos 
demais Vereadores passou à ORDEM 
DO DIA: Colocado em 2ª discussão e vo-
tação o Projeto de Lei nº: 0704/2023 do 
Vereador Octavio Sampaio. O Projeto foi 
aprovado com 11 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Fred Procópio, da Vereadora Júlia Casa-
masso, e do Vereador Octavio Sampaio. 
Registre-se que o Vereador Júnior Coru-
ja assumiu a Presidência.   Colocado 1ª 
em discussão e votação o Projeto de Lei 
nº: 2318/2023 do Vereador Júnior Coru-
ja. O Projeto foi aprovado com 13 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu e do Vereador Octavio Sampaio. 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 5104/2022 do Vereador 
Marcelo Chitão. O Projeto foi aprovado 
com 13 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu e do Vereador Octavio 
Sampaio. Colocado em 1ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 6286/2022 
do Vereador Hingo Hammes. O Projeto 
foi aprovado com 13 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu e do Verea-
dor Fred Procópio. Colocado em discus-
são e votação única o Requerimento de 
Inclusão nº: 4334/2023 do Vereador Gil 
Magno. O Requerimento foi aprovado 
com 12 votos. Registre-se que o Verea-
dor Dr. Mauro Peralta votou contra o Re-
querimento. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu e do Vereador Octavio 
Sampaio. Colocado em discussão e vo-
tação única o Projeto de Lei nº: 
4272/2023 do Vereador Gil Magno. O 
Projeto foi aprovado com 14 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu. 

Registre-se que o Vereador Domingos 
Protetor assumiu a Presidência. Coloca-
do em discussão e votação a Indicação 
Legislativa nº: 0467/2023 do Vereador 
Junior Paixão. A Indicação foi aprovada 
com 10 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dr. Mauro Peralta, do Vereador 
Dudu, da Vereadora Gilda Beatriz, da Ve-
readora Júlia Casamasso e do Vereador 
Júnior Coruja. Colocado em discussão e 
votação a Indicação Legislativa nº: 
2286/2023 do Vereador Domingos Prote-
tor. A Indicação foi aprovada com 10 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dr. Mauro Peralta, do Vereador Dudu, da 
Vereadora Júlia Casamasso, do Verea-
dor Júnior Coruja e do Vereador Léo 
França. Colocado em discussão e vota-
ção única as Indicações nº: 1587, 1705 e 
1706/2023 do Vereador Domingos Prote-
tor; 1696, 1748 e 1788/2023 do Vereador 
Marcelo Chitão; 2130, 2134 e 2499/2022 
do Vereador Fred Procópio; 2846, 3216 e 
3508/2023 do Vereador Júnior Coruja; 
3129, 3130 e 3131/2023 do Vereador Ju-
nior Paixão; 3677, 3687 e 3694/2023 do 
Vereador Gil Magno; 3988, 3989 e 
3990/2023 do Vereador Dr. Mauro Peral-
ta; 3999, 4000 e 4001/2023 do Vereador 
Léo França. As Indicações foram aprova-
das em bloco com 14 votos. Registre-se 
a ausência do Vereador Dudu. Terminada 
a ORDEM DO DIA o Senhor Presidente, 
passou a palavra aos Senhores Vereado-
res inscritos para fazer uso da tribuna, 
convidando assim o primeiro Vereador: 
1) MARCELO LESSA, LÍDER DO SOLI-
DARIEDADE – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Disse que esteve mais cedo na UPA Cas-
catinha fazendo uma fiscalização e que 
pôde constatar um atendimento de exce-
lência, com tudo funcionando intensa-
mente, onde vem atendendo diariamente 
cerca de trezentos e trinta pacientes. Fa-
lou que espera que com a inauguração 
da UPA Centro, que o fluxo de pacientes 
da UPA Cascatinha diminua, melhorando 
ainda mais o atendimento da população. 
Elogiou o Diretor Vicente, da UPA Casca-
tinha, o qual tem um grande carinho com 
as pessoas que vão na Unidade, e apro-
veitou para mandar um abraço e em 
nome dele cumprimentou a todos os fun-
cionários da UPA que merecem nosso 
respeito. Afirmou que se fosse prefeito da 
Cidade de Petrópolis com certeza corta-
ria todas as obras milionárias que têm 
espalhada pela cidade, desde as obras 
de reformas de colégios, obras de in-
fraestruturas e até mesmo os de asfalta-
mentos, pois assim, a Prefeitura compra-
ria os materiais e arcaria com a mão de 
obra, conseguindo arrecadar muito mais, 
em vez de terceirizar. Pediu ao Prefeito 
Rubens Bomtempo que faça essa refle-
xão, pois chegou o momento de levar a 
prefeitura de Petrópolis como uma em-
presa de fato, a qual tenha que dar lucro 
para o povo de Petrópolis. Agradeceu e 
despediu-se. 2) JÚLIA CASAMASSO, 
DO PSOL – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Ressaltou que estamos no “Agosto Lilás” 
e no mês da visibilidade lésbica. Fez uma 
reflexão sobre o feminicídio, o qual se 
refere o assassinato das mulheres ape-
nas pelo fato de serem mulheres, pois os 
agressores se tornam assassinos porque 
se sentem autorizados a matar pelo fato 
de ser uma mulher. Disse que as mulhe-
res têm menos valor social devido à so-
ciedade patriarcal, misógina, que escra-
viza as mulheres a pelo menos seis mil 
anos, por isso os crimes geralmente são 
cometidos dentro da casa da vítima, e ou 
por uma pessoa que possui vínculo afeti-
vo com a vítima. Já o lesbocídio, envolve 
assassinato de mulheres lésbicas pela 
sua orientação sexual, sendo um crime 
de ódio. O caráter é punitivista, corretivo 
e ele se dá em relação a falta de acesso 
que os homens têm ao corpo dessas mu-
lheres. Disse que do ano de dois mil até 
o ano de dois mil e dezessete os núme-
ros de registros de mortes por lésbicas 
no nosso país aumentou dois mil e sete-
centos por cento. Comentou que enfren-
tamos de fato um problema de discrimi-
nação e de opressão de mulheres que 
amam mulheres. Citou que a coleta so-
bres as agressões que atingem as mu-
lheres lésbicas precisam ser detalhados, 
pois é fundamental para que consigam 
subsidiar a formulação de políticas públi-
cas eficazes, a criação de ações e pre-
venções adequadas. Relatou que sua 
companheira de partido a Vereadora 
Mônica Benício, a qual é militante de di-
reitos humanos, feminista, lésbica e que 
vem enfrentando uma ameaça chocante 
de estupro corretivo. Afirmou que este 
ato além de ser repugnante, ele revele e 
expõe o ódio e perigo real do lesbocídio 
das agressões ao corpo das mulheres. 
Por este motivo, ela juntamente com a 
Coletiva Feminista Popular, protocolaram 
quatro PLs neste mês de agosto para ga-
rantir políticas públicas para as mulheres 
lésbicas do nosso Município, com a in-
tenção de combater a discriminação e o 
preconceito e conscientizar a população. 
Convidou a todos a participarem do 
evento online que acontecerá dia vinte e 
quatro de agosto, para debater lesbofo-
bia, lesbocídio, a dignidade e a vida de 
mulheres que amam mulheres. Agrade-
ceu e despediu-se. 3) HINGO HAM-
MES, DO UNIÃO BRASIL – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Verea-
dores, os presentes, a imprensa e os te-
lespectadores. Mencionou que esteve 
em uma reunião na Casa dos Conselhos, 
juntamente com o Juiz Federal Doutor 
Cleber, com o Promotor de Justiça do Mi-
nistério da Público Federal Doutor Char-
les para falar em relação das famílias da 
BR-040 que estão dentro da faixa de do-
mínio. Disse que vem lutando pela manu-
tenção das casas destas famílias ou 
caso tenham que sair, que tenham seus 
direitos adquiridos com dignidade. Para-
benizou a todos os membros do CTDH 
que abraça essa causa durante há mui-
tos anos. Falou de uma publicação que o 
governo municipal fez a respeito do retor-
no da linha um três meia, João Balter na 
Mosela e parabenizou o governo pelo 
retorno da linha. Esclareceu um boato de 
que em dois mil e vinte e um, esta linha 
havia sido cortada afirmou que isto é 
mentira, e que no ano de dois mil e vinte 
um  não teve nenhuma linha cortada. 
Agradeceu e despediu-se. 4) FRED 
PROCÓPIO, LÍDER DO PL – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Citou ter recebido uma 
nota da nova Feirinha de Itaipava, a qual 
em alguns trechos o criticou o seu pro-
nunciamento feito no dia anterior alegan-
do que ele é contra a geração de empre-
gos, contra mulheres empreendedoras. 
Disse que sua discussão é referente a 
construção que não obedece a lupos, o 
código de obras e ainda brigou com a 
CPTrans que entrou no processo judicial 
advogando por um empreendimento. 
Mencionou que a CPTrans aprovou uma 
planilha onde o aumento da passagem 
estava embasado num aumento de qua-
trocentos por cento do pro-labore dos 
empresários. Citou que a CPTrans não 
fez nada para que fosse resolvido o trân-
sito em Itaipava, além de não colocar um 
agente para apitar em Itaipava durante 
aos finais de semana. Disse que o dono 

do empreendimento subverteu tudo di-
zendo que ele é contra o box, porém, 
afirmou que não é contra e só quer que 
respeitem o uso de parcelamento do solo 
e que atendam o código de obras. Falou 
que várias Instituições da Sociedade Ci-
vil se posicionaram contra pelo motivo da 
CPTrans não apresentar uma planilha 
para melhorar o trânsito que não foi men-
surado da maneira correta e não contra o 
empreendedor. Agradeceu e despediu-
-se. 5) OCTAVIO SAMPAIO, LÍDER DO 
UNIÃO BRASIL – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Falou a respeito de uma manobra 
regimental que a Vereadora do Coletiva 
Feminista tentou nesta Casa, referente a 
um Projeto colocado em urgência, sendo 
de relatoria do Vereador, mas a Vereado-
ra quando viu, tirou e tentou em colocar 
em urgência. Disse que este Projeto se 
trata de dispor sobre implementação de 
medidas voltadas ao atendimento de 
saúde, de exames e vacinação de mu-
lheres lésbicas e bissexuais. Citou que a 
Vereadora do Coletiva Feminista tenta 
criar uma fila vip no SUS e no sistema 
privado, interferindo diretamente e sendo 
completamente um absurdo. Afirmou de-
fender todos os tipos de mulheres e que 
não há que se criar procedimento ne-
nhum específico diferenciado e privile-
giado para nenhum tipo de pessoa, muito 
menos por critérios de cor, orientação 
sexual, sexo e perante a lei todos são 
iguais. Mencionou que o primeiro conflito 
do Coletiva Feminista nesta Casa, foi 
com a Vereadora Gilda Beatriz no qual 
ela tinha um Projeto protocolado, mas a 
Vereadora do Coletiva Feminista chegou 
em cima da hora, protocolou e tentou 
derrubar o Projeto da Vereadora Gilda 
Beatriz colocando em urgência. Comen-
tou que o Coletiva Feminista ganhou a 
eleição com quatro mulheres, e assim 
que assumiram o mandato, dispensaram 
duas integrantes sendo errado isso. Fa-
lou que nunca tomou nota de repudio de 
uma mulher, mas a Vereadora do Coleti-
va Feminista já tomou esta nota. Disse 
que a Vereadora do Coletivo Feminista 
propõe uma lei que privilegia lésbicas e 
bissexuais, em detrimento das outras, 
ferindo as outras mulheres que são hete-
ras. Mencionou que no dia trinta e um 
acontecerá uma audiência pública nesta 
Casa para tratar da questão das lésbicas 
e bissexuais, pois segundo ele, não te-
mos problema com o transito, segurança, 
chuvas em Petrópolis e que tem certeza 
de que resolverá todos os problemas 
nesta audiência. Agradeceu e despediu-
-se. Terminada a FALA DOS VEREADO-
RES, e NADA MAIS HAVENDO A TRA-
TAR, a Presidência, às dezenove horas 
quarenta e três minutos declarou encer-
rada a sessão, convocando os Senhores 
Vereadores para a próxima sessão, que 
ocorrerá em vinte e nove de agosto de 
dois mil e vinte e três, às dezesseis ho-
ras. Escrevo, atesto e assino para fazer 
constar, Alex Sander Souza de Freitas 
Assessor para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

ATA DA 11ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos vinte e nove dias do mês de agosto 
do ano de dois mil e vinte e três, centési-
mo octogésimo ano de Fundação da ci-
dade de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, ás 
dezesseis horas e vinte e cinco minutos, 
o Vereador Domingos Protetor declarou 
aberta a presente Sessão com os se-
guintes dizeres: Feliz a nação cujo Deus 
é o Senhor. Sob a proteção de Deus e 
em nome do povo de Petrópolis damos 
início aos nossos trabalhos. Em seguida, 
solicitou a Primeira Secretária, a Verea-
dora Gilda Beatriz que realizasse a leitu-
ra da ata e do expediente. Realizada a 
leitura da ata anterior, esta restou apro-
vada. EXPEDIENTE: GP Diversos nº: 
444/2023 (CMP 4356/2023); Projeto de 
Lei nº: 4357/2023 da Vereadora Júlia Ca-
samasso; Projeto de Lei nº: 4358, 4379, 
4380 e 4385/2023 do Vereador Júnior 
Coruja; Projeto de Lei nº: 4360/2023 do 
Vereador Gil Magno; Projeto de Lei nº: 
4398/2023 do Vereador Eduardo do 
Blog; Emenda Aditiva nº: 4410/2023 do 
Vereador Fred Procópio; Requerimento 
de Informação nº: 4400 e 4401/2023 do 
Vereador Hingo Hammes; Indicação Le-
gislativa nº: 4366/2023 do Vereador Jú-
nior Paixão; Indicações nº: 4330, 4338, 
4340 à 4346, 4348, 4350 à 4354, 4359, 
4361, 4363, 4367 à 4373, 4376 à 4378, 
4381 à 4384, 4388 à 4396, 4399, 4403, 
4404, 4406 à 4411, 4414 e 4417 à 
4421/2023. Registre-se que o Vereador 
Eduardo do Blog justificou a ausência do 
Vereador Hingo Hammes. Terminada a 
leitura do Expediente o Vereador Marcelo 
Chitão solicitou a inversão de pauta e 
com a anuência dos demais Vereadores 
passou à ORDEM DO DIA: Colocado em 
1ª  discussão e votação o Projeto de Lei 
nº: 2338/2023 da Vereadora Júlia Casa-
masso. O Projeto foi aprovado com 10 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Hingo Hammes, 
do Vereador Léo França, do Vereador 
Marcelo Lessa e do Vereador Octavio 
Sampaio. Colocado em 1ª  discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 2700/2023 
do Vereador Júnior Coruja. O Projeto foi 
aprovado com 12 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Hingo Hammes, e do Vereador Marcelo 
Lessa. Colocado em 1ª discussão e vota-
ção o Projeto de Lei nº: 4524/2022 do 
Vereador Marcelo Lessa. O Projeto foi 
aprovado com 11 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Fred Procópio, do Vereador Hingo Ham-
mes e do Vereador Marcelo Lessa. Colo-
cado em 1ª  discussão e votação o Proje-
to de Lei nº: 5313/2021 do Vereador Edu-
ardo do Blog. O Projeto foi aprovado com 
11 votos. Registre-se a ausência do Ve-
reador Domingos Protetor, do Vereador 
Dudu, do  do Vereador Hingo Hammes e 
do Vereador Léo França. Colocado em 1ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
3117/2023 do Vereador Marcelo Chitão. 
O Projeto foi aprovado com 13 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu e do Vereador Hingo Hammes. 
Registre-se que a Vereadora Gilda Bea-
triz pediu vista por duas sessões ao Pro-
jeto de Lei nº: 9791/2021 do Vereador Gil 
Magno. O Pedido foi aprovado com 13 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu e do Vereador Hingo Hammes. 
Colocado em discussão e votação única 
o Requerimento de Inclusão nº: 
4435/2023 do Vereador Léo França. O 
Requerimento foi aprovado com 11 vo-
tos. Registre-se que o Vereador Fred 
Procópio absteve-se do voto. Registre-se 
a ausência do Vereador Dudu, do Verea-
dor Hingo Hammes e da Vereadora Júlia 
Casamasso. Colocado em 1ª e 2ª discus-
são e votação a Moção de Repúdio (CMP 
nº: 4434/2023) do Vereador Léo França. 
A Moção foi aprovada com 10 votos. Re-
gistre-se que o Vereador Fred Procópio 
absteve-se do voto. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Dudu, do Vereador Hin-
go Hammes, da Vereadora Júlia Casa-
masso e do Vereador Junior Paixão. Co-
locado em discussão e votação única o 
Requerimento de Inclusão nº: 4433/2023 

da Vereadora Júlia Casamasso. O Re-
querimento foi aprovado com 09 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, do 
Vereador Hingo Hammes, do Vereador 
Junior Paixão, do Vereador Léo França e 
do Vereador Octavio Sampaio. Colocado 
em 1ª e 2ª Discussão os Requerimentos 
nº: 4199 e 4200/2023 da Vereadora Júlia 
Casamasso. Os Requerimentos foram 
aprovados com 09 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Eduardo do Blog, do Vereador Hingo 
Hammes, do Vereador Junior Paixão, do 
Vereador Léo França e do Vereador Oc-
tavio Sampaio. Colocado em discussão e 
votação única as Indicações nº: 1712, 
1713 e 1714/2023 do Vereador Domin-
gos Protetor; 1744, 1746 e 1858/2023 do 
Vereador Marcelo Chitão; 1855, 1859 e 
2257/2022 do Vereador Fred Procópio; 
3132, 3174 e 3190/2023 do Vereador Ju-
nior Paixão; 3276, 3692 e 3713/2023 do 
Vereador Gil Magno; 3507, 3566 e 
3567/2023 do Vereador Júnior Coruja; 
3985, 4048 e 4052/2023 do Vereador Dr. 
Mauro Peralta; 4037, 4151 e 4154/2023 
do Vereador Léo França; 4241/2023 da 
Vereadora Gilda Beatriz; 4255/2023 do 
Vereador Dudu; 4279, 4280 e 4281/2023 
do Vereador Hingo Hammes; 4314 e 
4315/2023 do Vereador Eduardo do 
Blog. As Indicações foram aprovadas em 
bloco com 13 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Dudu e do Vereador Hin-
go Hammes. Terminada a ORDEM DO 
DIA o Senhor Presidente, passou a pala-
vra aos Senhores Vereadores inscritos 
para fazer uso da tribuna, convidando 
assim o primeiro Vereador: 1) MARCE-
LO LESSA, LÍDER DO SOLIDARIEDA-
DE – Iniciou a sua fala cumprimentando 
os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Disse 
que fez uma caminhada por Nogueira, 
atendendo a diversas demandas do 
povo. Falou que o Prefeito de Teresópolis 
entrou na justiça contra o município de 
Petrópolis, tirando o recurso da cidade e 
enganando o Poder Judiciário. Disse que 
quem sai perdendo é Petrópolis. Pediu 
para que o STF faça algo de bom e de-
volva o que é de direito de Petrópolis. 
Disse que a cidade acabou de sair agora 
de uma tragédia, onde foram mais de du-
zentas vidas ceifadas e ainda a ferida de 
muitas famílias estão abertas, sangrando 
sem uma casa para morar de aluguel e 
sem o seu ente querido. Falou que a ci-
dade fica numa sinuca de bico quando 
perde uma arrecadação de milhões 
como foi há poucos dias com a cidade de 
Petrópolis. Pediu ao Prefeito que se tudo 
correr bem e conseguir reverter esta si-
tuação em Brasília, para que dê priorida-
de as obras no bairro Nogueira. Ressal-
tou que tem diversos pedidos para a lo-
calidade onde fará uma parceria com o 
Vereador Júnior Coruja para que possam 
estar unidos, lutando por uma Nogueira 
melhor. Falou da empresa Genes Em-
preendimentos, que é de Teresópolis e 
estão vindo para Petrópolis bagunçar a 
cidade. Disse que a empresa começou a 
fazer uma calçada em Nogueira, após a 
igreja e quando vendeu todos os aparta-
mentos, parou a obra da calçada. Falou 
que esteve na obra e cobrou o responsá-
vel, querendo uma resposta dele do por-
quê que não ter terminado a calçada. 
Disse que se a empresa não fizer um 
gesto, falará diretamente com a postura 
para que possa multar o empreendimen-
to. Agradeceu e despediu-se. 2) GILDA 
BEATRIZ, LÍDER DO PSD – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Falou que o Prefeito 
Rubens Bomtempo gastou mais de vinte 
milhões de reais com escritório de advo-
cacia do Rio de Janeiro, para poder fazer 
a discussão e defender o aumento do 
repasse do ICMS. Disse que o Prefeito 
tem uma Procuradoria no Município, com 
profissionais concursados, com cargos 
de excelência que poderiam defender o 
município e que os Procuradores são 
para isto. Falou que tem outros gastos 
que não estão no Portal da Transparên-
cia e fez um Requerimento de Informa-
ção para poder ter cópia do inteiro teor 
deste contrato e que se não estiver tudo 
direitinho, irá denunciar ao Tribunal de 
Contas. Disse que ao entrar no Portal da 
Transparência não tem nada com nada e 
que fez perguntas importantes pelo re-
querimento de informação para que o 
Prefeito possa responder. Ressaltou que 
o Prefeito está reclamando que vai rece-
ber menos dinheiro, mas tá gastando 
muito dinheiro com advogados no Rio de 
Janeiro e que esta conta não bate. Disse 
que é um papel importante dos Vereado-
res, fiscalizar aonde o Prefeito está gas-
tando o dinheiro público. Agradeceu e 
despediu-se. 3) DR. MAURO PERALTA, 
LÍDER DO PRTB – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespec-
tadores. Parabenizou todos os Maçons 
pelo Dia do Maçom. Falou que a Maço-
naria é uma entidade do bem e que faz 
filantropia ajudando o próximo. Falou so-
bre a decisão de segunda feira do De-
sembargador negando o pedido da 
COMDEP e que precisa ver o que acon-
teceu com o transbordo. Disse que tem 
uma firma de Petrópolis que é a PDCA 
que precisa ser prestigiada. Agradeceu 
ao Vereador Eduardo do Blog e ao Pas-
tor Antônio Brito, por terem o levado 
para conhecer os próceres do Partido 
Republicano. Agradeceu e despediu-se. 
Terminada a FALA DOS VEREADO-
RES, e NADA MAIS HAVENDO A TRA-
TAR, a Presidência, às dezoito horas 
vinte e quatro minutos declarou encerra-
da a sessão, convocando os Senhores 
Vereadores para a próxima sessão, que 
ocorrerá em cinco de setembro de dois 
mil e vinte e três, às quatorze horas. Es-
crevo, atesto e assino para fazer constar, 
Victor Mendes de Souza Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

 Victor Mendes de Souza

ATA DA 12ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos cinco dias do mês de setembro do 
ano de dois mil e vinte e três, centésimo 
octogésimo ano de Fundação da cidade 
de Petrópolis, no Salão Plenário da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, verificado 
o quórum e havendo número legal, ás 
quatorze horas e vinte minutos, o Verea-
dor  Fred Procópio declarou aberta a pre-
sente Sessão com os seguintes dizeres: 
Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. Sob 
a proteção de Deus e em nome do povo 
de Petrópolis damos início aos nossos 
trabalhos. Em seguida, solicitou a Se-
gundo Secretário, o Vereador Domingos 
Protetor que realizasse a leitura da ata e 
do expediente. Realizada a leitura da ata 
anterior, esta restou aprovada. EXPE-
DIENTE: Projeto de Lei Substitutivo nº: 
4436/2023 do Vereador Marcelo Chitão e 
do Vereador Dr. Mauro Peralta; Projeto 
de Lei nº: 4425/2023 do Vereador Léo 
França; Projeto de Lei nº: 4428/2023 do 
Vereador Junior Paixão; Projeto de Lei 
nº: 4512/2023 do Vereador Dudu; Emen-
da Aditiva nº: 4497/2023 do Vereador 
Fred Procópio; Requerimento de Infor-
mação nº: 4432/2023 do Vereador Fred 
Procópio; Indicações nº: 4426, 4427, 
4440 à 4442, 4444 à 4448, 4450, 4452, 

4456, 4458, 4460, 4461, 4467, 4469, 
4470, 4475 à 4481, 4483, 4484, 4493 à 
4495, 4498 à 4503, 4506 , 4507 e 4509 à 
4511/2023. Registre-se que o Vereador 
Gil Magno justificou a ausência do Vere-
ador Léo França. Registre-se que o Vere-
ador Domingos Protetor assumiu a Presi-
dência. Terminada a leitura do Expedien-
te o Vereador Dr. Mauro Peralta solicitou 
a inversão de pauta e com a anuência 
dos demais Vereadores passou à OR-
DEM DO DIA: Colocado em discussão e 
votação única os GP Veto nº: 410/2023 
(CMP 3947/2023); GP Veto nº: 408/2023 
(CMP 3948/2023); GP Veto nº: 398/2023 
(CMP 3949/2023); GP Veto nº: 406/2023 
(CMP 3950/2023); GP Veto nº: 412/2023 
(CMP 3977/2023); GP Veto nº: 413/2023 
(CMP 3978/2023). Os Vetos foram rejei-
tados com 11 votos. Registre-se que o 
Vereador Gil Magno, o Vereador Marcelo 
Chitão e o Vereador Marcelo Lessa vota-
ram a favor dos Vetos. Registre-se a au-
sência do Vereador Léo França. Regis-
tre-se que o Vereador Domingos Protetor 
assumiu a Presidência. Colocado em 
discussão e votação única as Indicações 
nº: 1708, 1709 e 1711/2023 do Vereador 
Domingos Protetor; 1840, 1841 e 
1855/2023 do Vereador Marcelo Chitão; 
3563, 3564 e 3565/2023 do Vereador Jú-
nior Coruja; 3618, 4120 e 4141/2023 do 
Vereador Junior Paixão; 3710, 3717 e 
3734/2023 do Vereador 4049, 4117 e 
4147/2023 do Vereador Dr. Mauro Peral-
ta; 4150, 4240 e 4242/2023 do Vereador 
Léo França; 4197, 4198 e 4282/2023 do 
Vereador Hingo Hammes; 4328, 4329 e 
4359/2023 do Vereador Eduardo do 
Blog; 5015, 5016 e 5017/2022 do Verea-
dor Fred Procópio. As Indicações foram 
aprovadas em bloco com 14 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Léo 
França. Terminada a ORDEM DO DIA o 
Senhor Presidente, passou a palavra aos 
Senhores Vereadores inscritos para fa-
zer uso da tribuna, convidando assim o 
primeiro Vereador: 1) MARCELO LES-
SA, LÍDER DO SOLIDARIEDADE – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Disse que 
hoje foi um dia de muito trabalho, onde 
fiscalizou algumas partes do bairro Chá-
cara Flora e Vila Felipe e que pôde cons-
tatar diversas obras sendo executadas 
pelo Município de Petrópolis. Citou que 
está preocupado pelo fato de como será 
para finalizar estas obras, devido a perda 
de dinheiro que a cidade teve agora nes-
te último mês no valor de vinte e três mi-
lhões e seiscentos mil reais. Comentou 
que gostaria de saber por qual motivo o 
Prefeito de Teresópolis entrou com uma 
ação judicial contra o Município de Petró-
polis por causa de um milhão e trezentos 
mil por ano, induzindo a justiça ao erro, 
alegando que perderia em torno de qua-
torze milhões por mês e conseguindo 
cortar a verba dos petropolitanos. Pediu 
aos Deputados que aqui vieram buscar 
votos, que possam representar a cidade 
para que consigam o mais rápido possí-
vel essa verba, pois já está fazendo mui-
ta falta. Comentou que fará contato com 
o Senador Portinho para que possa de 
alguma maneira estar ajudando o muni-
cípio. Citou que fara contato também 
com o Deputado Federal Áureo Ribeiro 
que é de seu partido para que possa es-
tar nos ajudando pediu ao Vereador Hin-
go Hammes que faça contato com o Se-
nador Romário para fazer um movimento 
para que este dinheiro possa voltar para 
a cidade. Pediu ao Vereador Dr. Mauro 
Peralta que faça contato com a Deputada 
Dani Cunha a qual teve voto na cidade, 
para que assim, possamos fazer um 
grande movimento em Brasília e ajudar 
com que este dinheiro retorne para a ci-
dade. Agradeceu e despediu-se. Regis-
tre-se que o Vereador Marcelo Lessa as-
sumiu a Presidência. Registre-se que o 
Vereador Dr. Mauro Peralta assumiu a 
Presidência. 2) DOMINGOS PROTE-
TOR, LÍDER DO PODEMOS – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Agradeceu ao Vereador 
Marcelo Lessa e ao Prefeito Rubens 
Bomtempo pela iluminação de led que foi 
colocada na Rua Bartolomeu Gusmão. 
Criticou o Governador Cláudio Castro por 
ter cortado a verba da castração pelas 
clínicas veterinárias e que fica triste, pois 
isto foi uma luta do Deputado Marcelo 
Queiroz que lutou muito por estas castra-
ções no primeiro mandato do Governa-
dor. Afirmou ficar muito triste por saber 
que as castrações conveniadas pelas 
clínicas veterinárias vão ser encerradas 
e que será muito ruim para o Estado e a 
Cidade. Disse temer que o Município 
cancele as castrações que já estão agen-
dadas para outubro, alegando falta de 
recurso, tendo em vista que este dinheiro 
vem da saúde. Agradeceu e despediu-
-se. 3) JÚLIA CASAMASSO, DO PSOL 
– Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Falou da 
dificuldade que a cidade vem enfrentan-
do quanto ao transporte publico e relatou 
que foi inserida num grupo de whatsaap 
que é do conselho de mais pessoas que 
se interessam pelo tema para fazer de-
núncias e mostrar a situação que vem 
enfrentando. Citou que este grupo evi-
dencia a quantidade de problemas que 
Petrópolis vem lidando com o transporte 
público, com a falta de horário, a dupla 
função para os motoristas, ônibus que-
brados e por não ter a frota total em cir-
culação. Disse que além de todos os 
problemas as empresas ainda estão em 
descumprimento com a transparência 
das informações das planilhas em seus 
sites. Falou que precisamos avançar ur-
gentemente com este debate e assim 
que der início aos trabalhos da comissão 
especial para analisar os contratos das 
conceições públicas e privadas do Muni-
cípio, farão uma audiência pública para 
averiguar a real situação odo transporte 
público da cidade. Mencionou que pas-
samos agosto inteiro discutindo violência 
doméstica e familiar contra as mulheres 
por conta do “Agosto Lilás”. Relatou que 
nem havia acabado e tivemos um femini-
cídio em Petrópolis, a qual na última 
quinta-feira o assassino namorado da ví-
tima, foi preso na sexta-feira, confessan-
do o crime alegando que matou por ciú-
mes. Questionou a segurança que as 
mulheres estão tendo, sendo morta por 
seus companheiros dentro de casa, sen-
do violentadas cotidianamente e até 
quando precisa morrer mais para resol-
verem isso. Mencionou que amanhã te-
remos a exibição do filme Firmina no 
Centro de Cultura as dezenove horas, 
que debate a violência doméstica. Falou 
que protocolaram dois projetos de leis 
para tentar de alguma forma auxiliar es-
sas mulheres a romper com o ciclo da 
violência. Citou primeiro projeto de lei 
que é referente a um aluguel social para 
mulheres vítimas de violência doméstica. 
Outro projeto de lei é referente a criação 
de bancos de empregos para mulheres 
vítimas de violência doméstica. Agrade-
ceu e despediu-se. Registre-se que o 
Vereador Domingos Protetor assumiu a 
Presidência. 4) GIL MAGNO, DO DC– 
Iniciou a sua fala cumprimentando a Pre-
sidência, os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Agradeceu ao Renato Cesquini por ter 
promovido um grande evento que foi o 

Circuito Automobilístico na cidade duran-
te o final de semana. Citou que em breve 
esta Casa votará um projeto de lei de sua 
autoria que é o tombamento histórico que 
é o circuito automobilístico de Petrópolis 
e que tem certeza de que terá a aprova-
ção máxima de todos os Vereadores. Re-
latou sua preocupação em relação a re-
dução de índice de repasse ICMS que 
comprometeu setenta por cento do re-
passe para o nosso município, conse-
quentemente perdendo mais de trezen-
tos milhões ao ano.  Mencionou que o 
Prefeito Fernando Jordão que recebeu 
uma carta de um servidor da Secretaria 
de Fazendo do Rio de Janeiro, onde 
nela, demonstra uma preocupação deste 
servidor a respeito da manipulação de 
dados. Ressaltou que não sabe nem se 
poderia estar mencionando esta carta, 
porém, o conteúdo que nela continha, lhe 
causou muito espanto. Disse que pedirá 
alguém que é de direito para verificar ao 
Ministério Público Estadual e Federal já 
que tem comprometimento no repasse 
no nível Federal na questão do ICMS. 
Falou que é necessário apurar o que está 
de fato acontecendo na Secretaria de Fa-
zenda do Estado. Comentou que foi jun-
tamente com o Vereador Junior Paixão, 
Vereador Júnior Coruja e Vereador Léo 
França na Câmara de Teresópolis na ten-
tativa de persuadir a Câmara e conse-
quentemente o próprio prefeito de Tere-
sópolis na retirada da Ação Judicial con-
tra o pedido de redução de Petrópolis. 
Agradeceu ao Presidente da Câmara 
que os antederam, assim como a todos 
os Vereadores que foram solícitos com o 
Município de Petrópolis. Pediu ao Gover-
nador para que seja parceiro de Petrópo-
lis e de os demais municípios prejudica-
dos e que reveja de uma forma tempesti-
va dentro de um orçamento vigente, in-
terferindo consequentemente e direta-
mente no orçamento de dois mil e vinte e 
três. Agradeceu e despediu-se. 5) HIN-
GO HAMMES, DO UNIÃO BRASIL – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Mencionou 
que no quadrimestre, falou que achava 
que deviam priorizar a quitação do em-
préstimo de cem milhões de reais, e por 
ter sido uma decisão preliminar, entende 
as prioridades do município, mas como 
esse empréstimo foi contratado para re-
formas, asfaltos, poderiam usar este di-
nheiro para quitar o empréstimo e mini-
mizar esse problema, já que o valor total 
não teria sido usado ainda. Comentou 
que esteve na Comunidade do Félix ven-
do uma construção de um novo CEI para 
as crianças do Estrada da Saudade. Re-
latou que esta obra está uns três a quatro 
meses parada, onde as crianças esta-
vam invadindo o local e por ter algumas 
sapatas abertas, corria o risco de algum 
acidente acontecer no local. Disse que 
fez um histórico desta obra a qual foi lici-
tada dia trinta e um de agosto de dois mil 
e vinte um. Citou que no dia quatorze de 
fevereiro de dois mil e vinte e dois tive-
ram a solicitação de destrato desta obra, 
onde foi feita outra licitação que foi inicia-
da de dezembro de dois mil e vinte e dois 
e paralisada com uma medição de um 
vírgula dezessete apenas da obra, sendo 
antes do impacto do ICMS e que fez um 
pedido de informação a prefeitura para 
saber o motivo desta obra ter sido parali-
sada e assim repassar a informação cor-
reta aos moradores. Mencionou ter rece-
bido do seu amigo Marcos eterno Presi-
dente da AGFAP, uma reforma que foi 
feita na igreja luterana e parabenizou a 
todos os membros da igreja pelo aniver-
sário de cento e setenta oito anos e por 
terem reformado a igreja com recursos 
próprio. Agradeceu e despediu-se. 6) 
OCTAVIO SAMPAIO, LÍDER DO UNIÃO 
BRASIL – Iniciou a sua fala cumprimen-
tando os demais Vereadores, os presen-
tes, a imprensa e os telespectadores. 
Comentou que o Partido do PSOL confir-
mou que lançará a pré-candidatura para 
prefeito na figura do Deputado do Yuri 
Moura. Disse que seu celular não parou 
de tocar, pois as pessoas estão com 
medo. Afirmou que não passarão por 
cima dos setenta e quatro por cento da 
população que votou em Jair Messias 
Bolsonaro, pois a cidade é conservadora 
e que não permitirá que o PSOL traga o 
caos para Petrópolis. Mencionou que te-
mos um caos em relação a coleta de lixo, 
emergencial na saúde, e o fato de emer-
gencial em cima de emergencial sem 
menor sentido, enrolando as licitações e 
que entende que existe emergencial fa-
bricado e isso é inaceitável. Ele acredita 
que as coisas podem fluir corretamente, 
mas não parece ser a vontade do Prefei-
to e que hoje o Ministério Público, o Ju-
diciário, o Tribunal de Contas do Estado 
e todos estão preocupados com a ques-
tão da limpeza urbana da cidade de Pe-
trópolis. Relembrou que no último ano 
do mandato do Prefeito Rubens 
Bomtempo, o prefeito deixou a cidade 
literalmente no lixo, deixando nos último 
dois meses a cidade sem a coleta de 
lixo, sendo um Prefeito que demonstra 
claramente não ter responsabilidade 
com a população de Petrópolis. Deixou 
uma frase que ouviu de um amigo poli-
cial que diz que o mal do vagabundo é 
achar que só a mãe dele faz filho esper-
to. Agradeceu e despediu-se. 7) DR. 
MAURO PERALTA, LÍDER DO PRTB – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Disse que 
hoje é dia da Madre Teresa de Calcutá e 
ressaltou que tiveram a felicidade de ho-
menagear o padre Emanoel com o Prê-
mio Padre Quinha. Comentou que é to-
talmente contra a suspensão do Serra 
Serata, pois Petrópolis é uma cidade 
turística e com o turismo, traz divisas 
para a cidade e que a Serra Serata gas-
taria muito pouco e traria muito mais di-
videndos para Petrópolis. Mencionou 
que neste último domingo tivemos no 
Parque Municipal de Exposição de Itai-
pava recebendo gente de Três Rios, Pa-
raíba do Sul, Areal, São José do Vale do 
Rio Preto se alimentando na cidade e 
gastando aqui. Disse que hoje teremos 
a Audiência Judicial do lixo, que é preo-
cupante, que os contratos estão sendo 
analisados juridicamente e que acredita 
que terão que resolver isto, pois o lixo é 
saúde pública. Comentou que estava es-
crito no Le Partisan que os Vereadores 
não pedem as contas do Prefeito. Afir-
mou que está sempre pedindo estas con-
tas e que entrara com uma ação para 
que a Mesa Diretora coloque as contas e 
que não tem medo de votar e de se au-
sentar do plenário. Convidou a todos a 
participarem do quadrimestre no dia vinte 
e oito e os participantes que estiverem 
aqui terão a palavra antes das autorida-
des. Citou que acha que devemos ter 
concurso público para acabar com essas 
nomeações de assessores que os Verea-
dores fazem. Agradeceu e despediu-se. 
Terminada a FALA DOS VEREADORES, 
e NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, a 
Presidência, às dezesseis horas e de-
zessete minutos declarou encerrada a 
sessão, convocando os Senhores Verea-
dores para a próxima sessão, que ocor-
rerá em seguida. Escrevo, atesto e assi-
no para fazer constar, Alex Sander Souza 
de Freitas Assessor para Procedimentos 
Públicos. Registre-se e publique-se.

 Alex Sander Souza de Freitas
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